

IV. EXTRAITS DE COPIES DE L'EVALUATION DE MAI :

(Remarque : l'orthographe a été corrigée, le reste n'a pas été modifié.)

a. Copie d'un très bon élève du grand groupe:

Un jour, le chien Cubitus observait son maître en train de travailler dans le jardin. Celui-ci, armé d'une pelle, creusait avec opiniâtreté la terre dure et rocailleuse. Il alla ensuite chercher une graine, qu'il déposa adroitement dans le trou soigneusement préparé. L'observateur canin resta toutefois sceptique quand il vit son propriétaire se mettre à faire des bords énormes pour entasser la terre. L'homme, essoufflé, fila ensuite chercher, langue pendante, son bon vieil arrosoir, un de ceux dont on peut dire qu'ils ont tout vécu. Le jardinier, rêveur, arrosa alors le petit tas de terre dans lequel la graine était enterrée sous l'oeil observateur de Cubitus. Ce dernier se demandait s'il rêvait quand il vit le vieux fou obstiné arriver avec un séchoir, le mettre en marche et orienter l'appareil vers la motte. Il faisait cela avec une passion qui étonna le chien pelucheux.

Soudain, un bruit sourd fit sursauter l'animal : une immense fleur aux pétales orange avait surgi du tas de terre et envahissait son champ de vision. Fier de lui, le moustachu poussa un soupir de soulagement victorieux.

Quand son pouls fut calmé, Cubitus pu se mettre à réfléchir. C'est alors qu'il eut une idée. Il se mit à courir à toutes pattes, chercher le petit os que son maître lui avait donné. Et c'est sous le regard ébahi de son maître qu'il se mit à l'imiter espérant bien obtenir un résultat similaire.

b. Copie d'un élève moyen du grand groupe:

Un jour, le chien Cubitus observait son maître en train de travailler dans le jardin, au mois de mai, comme d'habitude, mois où il fait ses plantations de fleurs.

L'homme commençait à creuser le sol dur. Alors que Cubitus regardait avec attention son maître, celui-ci lâcha avec une précision remarquable, une graine au fond du trou. Puis il reboucha ce dernier avec vigueur en sautant dessus. Après quelques instants, le vieil homme arrosa la graine. Toujours en compagnie de l'animal qui cette fois-ci qui n'y comprenait plus rien le vieillard prit le sèche-cheveux pour remplacer la chaleur du soleil. L'homme âgé reposa alors l'appareil, s'écarta, et, en quelques secondes une énorme fleur sortit du sol. Celle-ci fit sursauter Cubitus. Cela donna une idée ingénieuse au chien qui courut à l'intérieur de la maison et en ressortit non pas avec une graine mais avec un os qu'il posa à son tour dans un trou !

c. Copie d'un élève du petit groupe :

Un jour, le chien Cubitus observait son maître en train de travailler dans le jardin. Le jardinier était en train de creuser avec soin un grand trou. Dix minutes plus tard, il avait fini de creuser, alors il faisait tomber la graine à l'intérieur. L'animal ne savait pas ce que son maître allait faire, alors il continuait à observer attentivement le vieil homme qui sautait haut pour aplatir la terre. Puis il l'arrosa. Il alla chercher un sèche-cheveux, et il l'alluma pour réchauffer la graine. Le labrador se posait de plus en plus de questions. Soudain la plante jaillit de terre : la plante était très jolie alors que le chien avait fait un bond avec frayeur. Cubitus eut alors une idée, il alla à toute vitesse chercher un os dans la maison puis il sortit. Il voulait faire pareil que son maître !